LA JORNADA MARTES 12 DE AGOSTO DE 2008

Prepara el IFE acciones contra SHCP

Alonso Urrutia

Ante la inconformidad que provocó en un importante sector de consejeros la entrega de sólo 350 millones de pesos como ampliación presupuestal, el Instituto Federal Electoral (IFE) discutirán las acciones que podrían emprender ante la decisión de la Secretaría de Hacienda y Crédito Pública, estrategia que al menos incluiría notificar al Congreso de la Unión sobre la respuesta oficial.

El consejero Virgilio Andrade dijo que estudiarán en qué medida la decisión de entregar 350 millones de pesos al IFE afecta las posibilidades de cumplir con las obligaciones derivadas de la reforma electoral.

Habrá que ver si la decisión de Hacienda de rechazar la petición de 796 millones de pesos como ampliación presupuestal está dentro de los márgenes de la legalidad o fue una determinación discrecional.

Para el consejero Marco Antonio Gómez Alcántar no hay duda de que la respuesta que dio la SHCP es ilegal en la medida en que viola las disposiciones del Presupuesto de Egresos aprobado por el Congreso de la UNión, las cuales señalan que la ampliación presupuestal debe ser satisfecha con la sola condicionante de la disponibilidad de recursos.

■ Preparan traslado de documentación comicial, ante la inminencia del proceso de 2009

El desalojo de las bodegas distritales no implicará destrucción de boletas de 2006

■ Los recursos interpuestos para tener acceso a ese material impiden que sea eliminado Alonso Urrutia

La Comisión de Organización del Instituto Federal Electoral (IFE) promovió ayer un acuerdo – que el Consejo General votará este jueves— para que se autorice el traslado del material de las 300 juntas distritales, con el propósito de concentrarlo en 32 ciudades —una en cada entidad—para liberar las bodegas rumbo a los comicios del próximo año y reducir el número de efectivos militares que lo custodian desde 2006.

Así lo dio a conocer el presidente de la comisión, Arturo Sánchez, quien aseveró que en las consideraciones de dicho acuerdo se alude a la imposibilidad de destruir las boletas, en virtud de que existe una suspensión decretada por un juez federal, además de que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos aprobó una recomendación para impedir la eliminación de ese material hasta resolver el tema del acceso a la información.

Explicó que una vez que el Consejo General del IFE apruebe dicho acuerdo se instruirá a las 300 juntas distritales y a las 32 locales para que calendaricen dicho procedimiento. En principio, dijo que en los próximos 15 días los vocales se abocarán a la búsqueda de bodegas donde resguardar las boletas y a la contratación de transportes para concretar el traslado en la primera quincena de diciembre.

El consejero electoral manifestó que durante el proceso de preparación, traslado y la reubicación final se contará con el apoyo del personal militar y la participación de representantes partidistas que verifiquen el proceso, junto con funcionarios del IFE.

Sánchez explicó que el objetivo del traslado es "hacer todo para que se resguarden las boletas, pero evidentemente se pretende liberar los espacios que actualmente destinan cada uno de los 300 distritos para poderlos utilizar en el arranque del proceso electoral de 2009, que ocurrirá en octubre próximo".

-¿El Ejército permanecerá a cargo de la custodia del material electoral? -se le preguntó.

-Claro. En las 32 bodegas se mantendrá la custodia militar, pero se requerirá menos personal del Ejército -respondió Sánchez.

REFORMA MARTES 112 DE AGOSTO DE 2008

Cabildea la CIRT spots con IFE

Descartan 'llamadas de atención'. Sostienen reunión para afinar campaña sen las entidades donde habrá elecciones

Guadalupe Irízar

(12 agosto 2008).- La relación de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) con la autoridad electoral marcha bien, aseguró ayer Enrique Pereda, presidente del organismo.

Tras participar en una reunión con consejeros del Comité de Radio y Televisión del IFE, señaló que no hay motivo para alguna "llamada de atención".

Explicó su presencia en el IFE es parte de reuniones rutinarias entre miembros de la CIRT y los consejeros electorales.

"Tenemos juntas cada mes, cada 20 días, para ver las elecciones, cómo van en Guerrero, Coahuila, y ya ve que ayudamos mucho en Nayarit.

"Entonces (nos reunimos) para ver que todo vaya bien, que los medios y los medios electrónicos estemos cumpliendo. Realmente ahorita no hay ninguna emergencia ni ninguna llamada de atención", señaló Pereda.

A su salida del IFE, insistió en el buen comportamiento de los concesionarios de medios electrónicos.

"Todos están cumpliendo con sus pautas, todos, y todos estamos muy bien. No hay ningún error hasta ahorita: No nos han marcado nada (los del IFE), esperemos que sigamos así", indicó el empresario.

Pereda llegó acompañado de varios funcionarios de la CIRT, entre ellos Javier Tejado, Carlos Lara, Miguel Orozco y Andrés Massieu, quienes participaron en la reunión con los consejeros Marco Gómez y Virgilio Andrade.

También asistieron la subsecretaria de Normatividad de Medios de la Secretaría de Gobernación, Irma Pía González, y el director general de Radio, Televisión y Cinematografía de esa dependencia, Norberto Tapia.

Pereda dijo que se habló de la necesidad de unificar en 30 segundos los spots de los partidos y campañas gubernamentales en los medios electrónicos.

Andrés Massieu, vocero de la CIRT, reconoció que el tema de las elecciones de Guerrero está en la mesa y que se estudia la complejidad de la cobertura en ese estado, debido a sus características geográficas.

Fuentes del IFE aseguraron que el tema del bloqueo de las señales provenientes del Distrito Federal en los estados donde habrá elecciones próximamente, particularmente en Hidalgo, fue una preocupación planteada en la reunión.

Los empresarios argumentaron dificultades técnicas para poder bloquear las señales y evitar inequidad en la competencia.

Alistan traslado de boletas

Guadalupe Irízar

(12 agosto 2008).- El Consejo General del IFE aprobará el próximo jueves un proyecto de acuerdo y los lineamientos para trasladar las boletas de 2006 de los 300 distritos electorales - donde se encuentran actualmente- a 32 bodegas, una en cada entidad federativa.

De aprobarse el proyecto sin cambios, el traslado se realizaría entre el 1 y 14 de octubre próximos, con vigilancia militar.

Los lineamientos que se sometieron ayer a consideración de los representantes de los partidos, en la sesión de la Comisión de Organización, establecen la orden de que "bajo ninguna circunstancia se abrirán las cajas paquete electoral. En caso de encontrarse abiertas, es decir, sin cinta de seguridad, no deberá revisarse su contenido".

Pelean consejeros electorales

Guadalupe Irízar

(12 agosto 2008).- "Como usted quiera y en donde usted quiera", retó el consejero electoral Marco Gómez al también consejero electoral Arturo Sánchez.

El reto, de acuerdo con testimonios de presentes, ocurrió en el marco de una sesión del Comité de Radio y Televisión del IFE ayer por la tarde y fue la culminación de una escalada de desencuentros y enfrentamientos verbales entre los dos consejeros.

La situación no pasó a mayores. El consejero Sánchez, luego de reclamar el respeto al turno en el uso de la palabra ante la discusión de uno de los puntos del orden del día, oyó la amenaza verbal y no contestó. Sólo pidió que se asentara lo ocurrido en el acta de la sesión del día.

"Aquí la palabra la doy yo y usted otra vez violó la ley y el orden y está pidiendo la palabra. Tiene la palabra Fernando Agiss (el director de Prerrogativas) o tómela cuando usted quiera", dijo el consejero Gómez, presidente del Comité.

De acuerdo a testimonios recogidos por REFORMA entre los asistentes a la reunión de ayer por la tarde del Comité fue entonces cuando Gómez se levantó de su lugar y en la puerta lanzó el reto verbal.

Ante la falta de respuesta por parte de Sánchez, el mismo Gómez expresó: "Así me lo imaginaba", dando a entender que la contraparte no le "entraría" al reto.

Desde el inicio de la reunión los dos consejeros se enfrascaron en intercambios verbales.

Sánchez solicitó a Gómez informar al Comité de la reunión de la mañana de ayer de algunos consejeros con la CIRT, tema del que no habían sido ni enterados ni convocados.

A cada intervención del consejero Sánchez, seguía la descalificación del consejero Gómez, quien acusaba una y otra vez al primero de ser "protagonista" y de estar "frustrado".

"Hubo un momento en que alguno de los representantes de los partidos pidió respeto a los presentes para que dejaran a un lado el intercambio los dos consejeros y las descalificaciones majaderas de Gómez, pero no le hicieron caso", dijo uno de los representantes partidistas consultados.